

EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario ageno á la política.—Defensor de los intereses de España en Marruecos

ملية في الثلاثاء 23 يوم الاربع ربيع الثاني عام 1928

AÑO IX Redacción y Administración, Iglesia, 4 MELILLA.—Martes 3 de Mayo de 1910 Imprenta y Encuadernación, Iglesia, 2 NÚMERO 2463

EN KEBDANA

EXCURSIÓN A UN ZOKO

Una venganza

Cada día aumenta más y más nuestra influencia entre los montañeses de Kebbana, los cuales se hacen cargo de las inmensas ventajas que les reporta su trato con España de la que reciben solo beneficios.

Los kebdanés gustan mucho de que los españoles frecuenten su territorio y les dispensan siempre muy cariñosas acogida colmandoles de regalos.

El Comandante Militar de la Restinga Sr. García Carrasco, que desarrolla una bonísima acción política desde dicha posición, acaba de hacer una visita al zoko-el-Jemis de Vualatin, importante mercado de la región, recojiendo nuevos testimonios de afecto y de respeto, para unir á los muchos que constantemente recibe.

En su excursión le acompañaron el Capitán Pasasche, intérprete Gomez y una escolta compuesta de ocho números de la policía indígena.

Con los expedicionarios iba también el Fakir de la Restinga.

Cuando los excursionistas llegaron á Vualatin, el zoko se encontraba en los momentos de mayor animación. Habría reunidos unos 400 moros entretenidos en sus compraventas.

Los cheiks y notables de las distintas fracciones que en el zoko se hallaban representadas, se reunieron para salir al encuentro de los españoles, á los que recibieron con expresivas saluciones, dándoles la bienvenida é invitándoles á ver el mercado, que, como se ha dicho, estaba animadísimo.

El emplazamiento del zoko se encuentra en el fondo de un ancho y profundo barranco abierto en plena montaña, cuyas vertientes están cubiertas de espesa arboleda.

Mientras los nuestros estuvieron en el zoko, los moros se desvivían por obsequiarlos, no permitiendo que emprendieran el regreso sin aceptar una espléndida comida preparada al uso del país.

Anteayer, el comandante Sr. Carrasco se puso en camino para el sitio llamado Café del Bachir, cerca de Muley Idris, donde se trabaja con toda actividad en la apertura del camino á Cabo de Agua.

Muchos indígenas se hallaban ocupados en los trabajos, mostrándose muy satisfechos, como todos los de la región, que ven con placer las mejoras que va introduciendo España en todos los órdenes de la vida.

En el Café se hallaba el teniente Pazos, de la Policía de Cabo de Agua, con algunos individuos.

Cuando los expedicionarios se hallaban reparando las fuerzas con un almuerzo, se oyeron algunos disparos hacia el lado del Cabo, mientras los moros daban grandes voces.

Los policías fueron enviados inmediatamente al lugar hacia donde se habían oído las detonaciones, encontrando el cadáver de un moro, que acababa de ser asesinado, y cuyos gregosores habían emprendido la fuga al amparo de la maleza.

De las averiguaciones practicas resulta que el muerto asesinó hace tres años á un individuo de Lhedere, escapando á O an para evitar la venganza de la familia de su víctima.

Hace pocos días regreó de Argelia con objeto de ver á su familia y noti-

ciosa la de su víctima de su llegada, le preparó una emboscada de la que no pudo librarse el largo rodeo que dió. Se trata por lo tanto de uno de esos atentados en que en el país consiste la viadista.

Sección árabe

الحبار

المحلة الشريفة التي كانت حاطة في

حار تارة لانا ورد علينا الكثير بانها كان

من مراد ها ان تطوع تلك النواحي

البيجاورين المدينة المذكورة واذا بها

ارادت ما هي كانت عازمة عليه واذا بها

تعرضوا لها ارباب البلاد وقتلوا منها شي

فليل وحين رات المحلة ما حصل بها من

اجل المعركة وما تلفت من مطالبها جزمت

ولت الادبار بعد ما كانت بنت ان

تريد من مدينة تارة الى نواحي القبلة

وطونها كان هكذا وحين صادت البعركة

المذكورة ورايت ما حصل لها من الويل

بعلت كما ذكرنا ولا ملكت لنفسها الا

البرار من ارباب البلاد وسبعنا بانها فاصد

ت في ذلك البرار المدينة السعيدة ولا

كن ما تحفف لنا امر لذلك ولا نعرب

ما صنعت من بعد برارها

El texto árabe

Darrot de la mejal-la imperial.

Desde Ceuta

La mezquita de Sidi Ibrahim

Aprobó el Rey en su último viaje á esta plaza, y mereció su agrado, el proyecto que para resedificar la destruida mezquita de Sidi Ibrahim le presentara las comisiones anyerinas.

Y terminada la preciosa obra de la zaulé, en la que el ingeniero militar Sr. Ubach ha demostrado su delicado gusto artístico y sus conocimientos y estudios en esta difícil arquitectura, quiso el general García A'dave solemnizar la entrega oficial á los moros, demostrando con tan acertada medida política los leales procedimientos y las sanas intenciones que España guarda para con Marruecos y desvanecer infundados recelos que hubieran podido despertar hechos de Tanger ó ligerezas de la prensa.

Fijada la fecha de la ceremonia para la tarde del 28, en el umbrío barranco de las Bombas, donde está enclavada la tumba del venerado Santór, se reunieron enorme número de anyerinos, y cuanto de distinguido y brillante componen la sociedad y la guarnición de Ceuta, para preenciar y solemnizar la interesante fiesta religiosa.

Los ingenieros, se multiplicaban atendiendo y obsequiando, como saben hacerlo, á tantos invitados; los moros corrieron la pólvora al son de gaitas y tambores, y las moras, con trajes de gala, alegraron el festejo con sus cantos y sus panderos. Era un cuadro bello y curioso aquel abigarrado conjunto de moros y españoles, todos contentos, todos satisfechos, congregados allí para celebrar un suceso trascendental que dejará larga memoria entre los kabileños y que les enseñará como España respeta y perpetúa las tradiciones religiosas del pueblo amigo, en éstos sus compromisos internacionales que la obligan á otras obras de civilización y de cultura.

El general Aldave, en nombre del Rey, les ofreció la mezquita en un discurso claro y elocuente. Los anyerinos, agradecieron con sus proberviles alabanzas y bendiciones la obra y el acto, patentizando las simpatías y el respeto que España les merece.

Durante toda la tarde el trayecto desde la Plaza á Sidi Ibrahim estuvo animadísimo por el cruce continuo de carruajes, jinetes y peatones, y por el paso veloz del camión automóvil, repleto de muchachas alegres y bellas, que concurrían á la fiesta memorable.

Miñans, Dios mediante, se celebrará otra en la cercana mezquita de Sidi-Embarech.

Corresponsal.

29 Abril 1910.

Un nuevo triunfo de la aviación



LATHAM

Mientras aquí en España la aviación es motivo de fracasos y de sucesos tan desagradables como los de Chamartín, Darango y Zaragoza, en el extranjero camina de triunfo en triunfo, y demuestra que en breve será un sport perfeccionadísimo, el cual puede ser cultivado por personas hábiles y prudentes, sin temor á una catástrofe.

¿Causas de la adversa suerte que hasta la fecha ha tenido la aviación en España, salvo muy raras casos? No creemos sean desconocidas para nuestros lectores. De los Bleriot, Latham, Pantham y Farman, á los Stockert, Gandart, Provotam y Gybbys, hay la misma diferencia que entre Mechaco ó Bomba y Lertegica I. Unos son los califas de la aviación, y los otros casi no llegan á maletas. Pedir peras al olmo, es tanto como pedir á Moret que renuncie á sus corbatas.

Pero vamos al grano, ó sea á la nueva victoria que ha obtenido la aviación en Niza con motivo del magnífico vuelo efectuado por el simpático Latham en un monoplano Antoinette.

Ese vuelo de Latham ha tenido efecto con motivo de la fiesta de aviación que se está celebrando en Niza.

El record que habían de hacer los aeroplanos, es el comprendido entre

punta de la California y cabo Ferrat, y regreso al aerodromo situado en aquellos, que en total tiene un desarrollo de 23 kilómetros y 500 metros.

Bajo un cielo espléndido, iluminado por un sol propio de la primavera y del bello rincón en que tenía lugar la fiesta, los aeroplanos abandonaron con más ó menos felicidad y gallardía unos que otros el aerodromo y con decisión digna de los antiguos aventureros, se lanzaron en busca del mar, llegando algunos, Latham á la cabeza, á separarse cinco kilómetros de la costa.

La emoción de los espectadores era tan intensa, como nuevo y grandioso el espectáculo.

El mar era cruzado sin cesar por numerosos contra-torpederos, «yachts», carcosos automóviles, yolas y modestas lanchas de vela, todos ellos abarrotados de curiosos, y allí en tierra, ocupando la playa, las alturas de California y del cabo Ferrat, y el interminable Paseo de los Ingleses, una multitud inmensa, que las autoridades calculan en 250.000 almas, esforzándose por no perder detalle del concurso.

El resultado de este fué un nuevo triunfo de Latham, cuyo aparato hizo el recorrido en 16 minutos 45 segundos. Rotis, que fué el segundo lugar en llegar, empleó 18 minutos 24 segundos.

El monoplano Antoinette que manejaba Latham, manúvose á una altura mínima de cien metros sobre el mar, y por su marcha regular y suave, mostróse digno de ser tripulado por el famoso aviador.

El hecho sentado por Bleriot, al atravesar el Canal de la Mancha, de que el aeroplano puede desempeñar un auroso papel en el turismo marítimo, háse visto confirmado en el crucero punta de la California y Cabo Ferrat.

En la región del Zá

Los últimos días, los «gums» de Beni-Snassen han llevado á cabo varias excursiones al Zá y á Debaú.

Los habitantes les han acogido con un poco de recelo. En cambio, los comerciantes israelitas, antiguos clientes de Melilla, se muestran satisfechos por la seguridad que prestan á los camiones esos paseos militares.

La cosecha, abundantísima, porque las lluvias han caído con mucha oportunidad.

Este año habrá exportación por la frontera argelina.

¡Adiós, adiós!

Entré allí con respeto, con ese respeto sagrado que la muerte impone. Vacilaba. El silencio reinante me conmovió, y crucé el camino de cipreses alfombrado de geranios y rosales, agitado, convulsivo.

¿No hubiera sido una infamia marcharme dejando allí los cuerpos venerables de los que dichosos escribieron con su sangre la última página, la más brillante página de nuestra historia?

Me detuve, y pensé en volverme. ¡Cobard!—megritaba mi conciencia.— ¡Vé y díles adiós! Seguí marchando por intuición, y estaba despierto ¿Con quién? Con el alma de aquellos manolos y aquellos chisperos que fundieron sus cánticos gallegos, sus romanzas de amor, sus plegarias andaluzas, y que juntos efectuaron su vida á su patria.

En un rincón lloraba una mujer. Sus llantos me volvieron en mí. Miré, y vi una anciana enlutada que besaba una

crúz y suspiraba la pérdida de un hijo.

Yo también lloré; lloré mucho; bendije el recuerdo de aquellos bravos, y me fui besando aquellas piedras blancas que guardan los cuerpos de Angel Salcedo, Salvador Perinat, Rufino del Amo, Luis Noval y otros tantos.

No tuve valor para hablarles; me fué mi silencio me despidió.

Cuando salí del Cementerio, se me presentó altivo, amenzador, aquel Gurugú maldito; y recordando los tristes convoyes, escuché un batir de tambores y cornetas que tocaban oración.

Saludé militarmente, oré por los héroes, y pedí por ellos al Dios de la Victoria.

Al pasar por la calle del General Chacel, ví dos muchachas preciosas; su rostro angelical, divino, no me era desconocido del todo; ¿dónde vi yo aquellas caras tan bonitas? ¡ah! sí, las vi en un hospital de sangre; ví sus manos finísimas y diminutas mezcladas entre gasas y algodones, sirviendo medicinas y alimentos, curando con sus hermosos ojos, cerrando heridas con su voz y sus sonrisas, pidiendo al médico salud para los enfermos y á Dios la salvación para los muertos.

Sí, allí las ví...

Hoy voy á mi casa, abrazaré á mi madre, abrazaré á los míos, y desde allí, desde muy lejos no olvidaré á Melilla, ni á sus muertos, ni á sus vivos.

Bendeciré la caridad de las bellas enfermeras y la humildad de los que un día y otro conduciendo convoyes y heridos mostraron sus dignos sentimientos.

Bendeciré los nombres que esculpidos en mármol leí en el cementerio, y cuando la sirena del barco lance al aire su estridente silbido de despedida, me cuadraré militarmente, lloraré y os diré: Adios... adios.

Luis M. FELIU.

Haciendo Ejército

(CONCLUSIÓN)

8.^a Con el fin de que los buenos resultados que se vienen obteniendo en las academias de primeras letras de los Cuerpos se encaminen á la finalidad de formar buenos ciudadanos y soldados, se emplearán en ellas, para la escritura, libros y temas de carácter militar y patriótico.

9.^a Cuando circunstancias especiales no aconsejen, como en el año actual, abreviar los plazos ó alterar el método prevenido para la instrucción de los reclutas, se efectuará ésta sujetándose estrictamente á los reglamentos.

10.^a La enseñanza de la gimnasia, en tanto no se ultime el reglamento que actualmente se redacta, se limitará, en la instrucción del recluta, á flexiones y ejercicios de agilidad; terminada aquélla, se adiestrará la tropa, con método progresivo, en los ejercicios más en armonía con la especialidad del Arma ó Cuerpo á que pertenezca.

11.^a Para el plan general de instrucción se tendrá presente que la de tiro deberá tener lugar, por lo menos, dos días á la semana: dos la de sección y compañía, escuadrón ó batería y gimnasia, y uno la de batallón, medio regimiento ó grupo.

Además, habrá ejercicios de combate de compañías, escuadrón ó batería, y de batallón, medio regimiento ó grupo ó de regimiento, un día á la semana cada uno de ellos, dedicando otro á tra-

TELEGRAMAS

DE NUESTROS CORRESPONSALES EN MADRID Y PROVINCIAS

De las elecciones

Proclamación de candidatos

De casi todas las provincias se han recibido en el ministerio de la Gobernación extensos telegramas...

En algunos de dichos actos se han producido incidentes que no han revestido importancia.

La Prensa de esta mañana publica extensos relatos de dichos anticipos electorales...

Al parecer la lucha se presenta seria y empeñadísima, creciendo el interés que despierta la constitución de las nuevas Cortes.

Manifestaciones del Sr. Canalejas

Interrogado acerca de la próxima lucha electoral, ha declarado el presidente del Consejo...

Con tal motivo, el Sr. Canalejas ha reiterado a los gobernadores...

Candidato que se retira

En el ministerio de la Gobernación se han recibido noticias de que el candidato D. José M.ª de Urquijo...

La "Gaceta"

Entre otras disposiciones todas ellas de escaso interés general...

—R. O. aprobando el presupuesto para la instalación y colocación de las máquinas en el Laboratorio de Ingenieros agrónomos.

Palabras del presidente del Consejo

Las minas de Marruecos.—La Dirección general del Comercio.—El indulto de Macías.

El Sr. Canalejas, siendo interrogado nuevamente por los periodistas...

Añadido que ocurría precisamente todo lo contrario, pues posee cartas de felicitación por el arreglo de dicho asunto...

También—dijo el Sr. Canalejas—estoy recibiendo de todas las Cámaras de Comercio entusiasmas felicitaciones...

Preguntado acerca del indulto del ex auditor D. Juan Macías...

Provincias

ZARAGOZA

Atentado frustrado

De Zaragoza telegrafian que al ir de Tarazona a Agreda el candidato señor Lanama...

Fue verdaderamente milagroso que pudiera evitarse una muerte segura. El hecho se cree un atentado motivado por rencillas políticas...

La guardia civil ha detenido a tres individuos a los que se cree culpables. MÁLAGA

Llegada de fuerzas

A Málaga han llegado las fuerzas repatriadas de Melilla...

Al muelle acudieron todas las autoridades, y la muchedumbre no cesó de vitorear a los soldados de la Patria.

El Regimiento de Ocenca salió en tren especial para su destino.

Extranjero

INGLATERRA

Progresos de la aviación

Un periódico de Londres anuncia la concesión de un premio de 250.000 pesetas...

Para optar a él será preciso que el aviador lleve un pasajero.

Mr. Paulian ha manifestado entre un grupo de amigos, que aspirará al premio...

El «Daily Mail» ha dado un almuerzo en honor de dicho aviador...

A los postres, le fué entregada a Mr. Paulian una cajita conteniendo un cheque de 10.000 libras esterlinas.

Indígenas antropófagos

Los tripulantes de un buque procedente de las islas Tonga (Polinesia) refieren el hecho salvaje de haber asesinado aquellos indígenas...

La fiesta del Trabajo

En Londres se ha celebrado por los obreros la fiesta llamada del Trabajo, consistente en una imponente manifestación pública...

AUSTRIA-HUNGRÍA

Premios a la aviación

El comité de aviación de Viena ha ofrecido un premio de 100.000 francos, y otros dos de 80.000 cada uno...

FRANCIA

Atravesando los Pirineos

Descenso.—La llegada de Paulhan. Aclamaciones.—Mr. Roosevelt

De Pau telegrafian a París que el aeronauta Labiano que había ascendido a una altura de 2.500 metros...

Ha llegado a París el aviador Paulhan siendo aclamado en la estación...

Mr. Roosevelt ha salido para Copenhague, según noticias recibidas en París de Amsterdam.

ALEMANIA

El 1.º de Mayo

En Berlín, los obreros han celebrado su fiesta, con 80 mítines concurrencísimos...

RUSIA

Coronel asesinado

En San Petersburgo, la policía ha logrado detener al asesino del coronel Frankoff...

ITALIA

La Fiesta del Trabajo

En Roma, el elemento proletario ha celebrado su fiesta con mítines, giras, y manifestaciones públicas.

Se han declarado en huelga, los cocheros, y empleados de tranvías.

Cardenal fallecido

A la edad de 91 años ha fallecido el

Repatriación de fuerzas

El domingo embarcó en los vapores «Cataluña» y «Rabat» el regimiento del Rey...

Fuó despedido por el comandante en Jefe, y por todos los generales que se encuentran en Melilla...

El embarque, dirigido por el capitán del Puerto, Sr. Morales, se hizo con mucha dificultad...

El «Rabat» zarzó a media tarde, y el «Cataluña» al anochecer.

Ayer embarcó en el «Ciudad de Cádiz» y en el «Dañin» el general Navarro con el regimiento de León...

En el primero, embarcaron seis compañías, y en el segundo, las dos restantes.

En el muelle estaba desde los comienzos del embarque, el general Marina acompañado de los generales Arizón, Real, y los demás que están en la Plaza.

EDICTO

El General Presidente de la Junta de Arbitrios de esta Plaza.

Hago saber:

Que con el fin de evitar los peligros que ofrecen los perros, por su propensión a la hidrofobia...

1.º Todo dueño de perro, sin distinción de personas, está obligado a inscribirlo, antes del 10 de Mayo próximo...

2.º La referida inscripción se hará mediante el pago de cinco pesetas, facilitando a los dueños de perros, después de inscriptos, una chapa de latón...

3.º Todo perro que transite por la calle deberá llevar puesto el bozal.

4.º Quedan exentos del pago de las cinco pesetas:

A. Los perros destinados a la guardería de tierras de labor y viviendas diseminadas fuera de poblado...

B. Los que se hallen asimismo destinados a la guardería de ganado sin que puedan separarse de éste...

En los casos a que se refieren los dos párrafos anteriores, están, sin embargo, los dueños obligados a inscribir sus perros...

5.º Llegado el día 10 de Mayo próximo, se impondrá una multa de cinco pesetas a los dueños de los perros que no los hayan inscripto...

6.º Con respecto a los perros que transiten por las calles sin bozal, se observarán las reglas siguientes: Si el perro está inscripto...

19.º En todos los Cuercos y unidades se llevará a cada soldado una libreta, en la que se anotará cuanto se refiera a sus progresos en la instrucción.

En lo sucesivo será obligatorio acompañar copia de la libreta a las instancias solicitando toda clase de destinos civiles.

El Cuento Semanal

Publica hoy esta popular revista una notable novela de costumbres aristocráticas madrileñas titulada «La Reconquista» original de Antonio de Hoyos y Vinent.

El fin y el fin del prestigio social que, en las mas distinguidas esferas, acompaña a una familia muy linajada que no se preocupa de nada del «que dirán» de las gentes...

der hallar bajo las heroínas de Antonio de Hoyos nombres y personas conocidas. El cuadro sin embargo es de una realidad palpitable.

La caricatura del autor que para la portada ha trazado a tres colores, de un modo magistral, el popularísimo Tovar, y las ilustraciones, elegantísimas, de Santana Bonilla...

MATERIALES de CONSTRUCCION CEMENTO HERCULES EL MEJOR CONOCIDO SE GARANTIZA SU CALIDAD

Nador Moderno Con este titulo existe en el llano de Nador, sobre la carretera que conduce al Reducto, un modesto establecimiento de objetos de ESCRITORIO, PAPELERIA, BIBLIOTECA de libros...

Dr. Gerónimo Forteza MEDICO-CIRUJANO Calle del General Margallo núm. 13 Temporada de Verano 1910

Grandioso surtido ha recibido esta casa en artículos para la próxima temporada, pudiéndolos ofrecer al público a precios sumamente económicos...

Gran moda, alta novedad, en lanería y sedería para señoras. Extenso surtido en lanas y alpacas inglesas para Caba leros.

Confecciones en toda su extensión para Señoras, Caballeros y Niños. Sombreros de fieltro y paja a todos cuantos precios puedan desearse.

Antuclas, Sombrillas, Bastones, Abanicos, Echarpes, y Mantones de crepón lisos y bordados.

Casa exclusiva en «PLATA-MENESES» pudiendo ofrecer un surtido inmenso en dichos artículos para regalos.

Batistas clase superior desde 0'25 pesetas en adelante, Cefiros en todos sus precios y cuantos artículos puedan desear a precios sin competencia.

Gramófonos y discos de varias casas extranjeras.

MALPARTIDA HERMANOS S. en C.

Gran depósito de Chacinas La Verdad de la Sierra Eloy Gonzalo, 14 (Barrio Obrero)

Los socios de este gran depósito, tienen el gusto de participar al público, haber recibido importantes remesas concernientes a dicho ramo.

Visítad este acreditado establecimiento y os convencereis de su abundancia, calidad y suma economía; pues ofrecen la docena de superiores chorizos a Pta. 1,75; kilo de tocino a 1,40 y demás artículos, por este tenor.

Por partidas precios convencionales. ¡No olvidarlo, Eloy Gonzalo, 14, (Barrio Obrero)!

Oficinas y aprendizas de construcción bien retribuidas, hacen falta en LA RECONQUISTA

Almacén de Maderas y Fabrica de ase rar FRENTE AL HIPÓDROMO

Señal de Málaga en Melilla de la S.ª Viuda e Hijos de M. Ledesma Sociedad en comandita representada por D. J. Ledesma.

Esta casa cuenta con grandes existencias en tablonos de todas longitudes y escuadrías, a precios sumamente reducidos.

bjos de fortificación pasiva y a prácticas de reconocimientos y de servicio de seguridad. La instrucción teórica y de primeras letras se dará todos los días.

En Infantería, durante el primer período de los que se señalan en el número 17 de la tictier, se dedicará la fuerza veterana a lo que anteriormente se expresa, y durante el segundo se substituirán las prácticas de batallón por las que en él se indican.

Todos los capitanes de compañía, escuadrón y batería presentarán los abados el programa de ejercicios que han de desarrollar en la semana siguiente, para la aprobación de los primeros jefes de Cuerpo, quienes vigilarán su cumplimiento como encargados que son, en primer término, de dirigir y unificar la instrucción que inspeccionarán constantemente los generales de las respectivas brigadas y divisiones.

12.ª Los primeros jefes de los Cuercos fijarán, una vez aprobado por las autoridades superiores, el horario que ha de regir en las diversas épocas del año, el programa de las instrucciones que habrán de llevarse a cabo, en los que se procurará repartir los ejercicios señalados de modo conveniente entre mañana y tarde, para que no queden desatendidos los actos del régimen interior.

13.ª En los periodos en que los Cuercos cuenten con escasa fuerza, la oficialidad se dedicará a los trabajos fijados en la Real orden de 4 de Marzo, y en esta misma época se realizarán ejercicios de cuadros, que serán objeto de gran celo por parte de todos, resolviendo problemas que puedan ejecutarse después con el completo de la fuerza ó que se hayan anteriormente desarrollado y merezcan ser discutidos ó estudiados con más detenimiento.

14.ª Cuando el grado de instrucción lo permita, se dispondrá a marchas, tanto de día como de noche, conimentándose y comiendo el rancho en aquellas, fuera del cuartel. Cuando el tiempo lo permita, las primeras se harán dos veces al mes, y una las segundas.

15.ª Simultáneamente se organizarán, en las guarniciones en que sea posible, y dos días al mes, por lo menos, columnas mixtas que desarrollen diferentes supuestos tácticos, y en cuyo mando alternarán todos los jefes de la guarnición.

16.ª Se organizarán maniobras de brigada y división, con sus elementos organicos, donde sea posible; y cuando las fuerzas que se puedan reunir no consistan se realicen estas prácticas, se llevarán a cabo en cuadro solamente.

17.ª El Estado Mayor Central dictará cada año instrucciones referentes a la forma de desarrollar las escuelas prácticas, en las que tendrá aplicación todo lo aprendido anteriormente.

18.ª Como se disponía en la Real orden de 4 de Marzo anteriormente citada, durante el periodo de fuerzas al pie reducido, los capitanes generales y gobernadores militares de Ceuta y Melilla organizarán un curso de equitación, al que asistirán cuantos jefes y oficiales de las diversas Armas lo deseen, recibiendo las oportunas lecciones de los profesores de esta especialidad en los Cuercos montados, quienes alternarán para este servicio.

19.ª En todos los Cuercos y unidades se llevará a cada soldado una libreta, en la que se anotará cuanto se refiera a sus progresos en la instrucción.

En lo sucesivo será obligatorio acompañar copia de la libreta a las instancias solicitando toda clase de destinos civiles.

Aviso al público

Se venden callos blancos al por mayor y menor, al precio de 25 céntimos el kilo.

Piazza del Mercado: Mesa de callos. Matadero: Rafael Ruiz, (a) «Albóndiga».

Se vende la casa número 31 de la calle del General Margallo, propia para establecimiento, café, restaurant, etc.

Para informes dirijanse a D. Rafael Samper Blanco. Agencia Transportes.

La Almeriense

de Ramón de Bustos

En este establecimiento encontrará el público un extenso surtido en Perfumería, Aparatos y material Fotográfico, Ortopedia y Cirujía, Drogas, Productos Químicos, Específicos Nacionales y Extranjeros, Aguas Minerales, Pinturas preparadas en pasta y al óleo, Brochetas, Pinceles y Barnices.

Precios sin competencia

Droguería y Perfumería

7, O'Donnell, 7

cardenal Pifferi, confesor que era del Papa.

Este le visitó, hallándole ya casi agonizando, y le dió su bendición.

En las Cortes

En las Cortes de Roma ha terminado el debate á que dió lugar el programa del Gobierno.

Después de un hábil discurso del Presidente del Consejo, se aprobó una proposición de la Cámara otorgando al Gobierno su confianza.

TURQUÍA

Reconociendo al Sultán

De Constantinopla se reciben noticias según las cuales varias provincias de la alta Albania han acordado reconocer al Sultán de Turquía, á condición de que rebaje los impuestos.

AL CERRAR

En Palacio

El general Sotomayor

Ha llegado á esta Corte el general Sotomayor, el cual ha cumplimentado á S. M. el Rey, hablándole de la campaña de Melilla.

El ministro de la Guerra

Ha estado en Palacio, el general Aznar dando cuenta á S. M. del nuevo presupuesto de la Guerra, y de las reformas que proyecta.

En otras entrevistas informará al Monarca de todos los detalles, pues don Alfonso desea conocerlos minuciosamente.

El general Aznar, al ser interrogado acerca de dichas reformas, mantuvo la mayor reserva, manifestando que antes que nadie debía conocerlas el Rey pues éste aún no las conocía en toda su extensión.

La Princesa Beatriz

En el expreso ha marchado hoy á Inglaterra, la princesa doña Beatriz la madre de la Reina doña Victoria.

El señor Canalejas en Palacio

Al despachar el jefe del Gobierno con S. M. el Rey le ha dado extensa cuenta de todos los mítines y manifestaciones electorales, como también de todos los detalles de la Fiesta del Trabajo celebrada por el elemento obrero.

No hay huelga

El gobernador civil de Barcelona telegrafía al gobierno que, no obstante cuanto se venía diciendo, en la reunión celebrada por las Sociedades obreras, no prevaleció el criterio de ir á la huelga, y que por lo tanto se seguirá trabajando en todas las fabricas.

Información desmentida

El embajador de España en el Vaticano, Sr. Ojeda, ha manifestado que es inexacta la información publicada por «El Imparcial» acerca de las negociaciones entabladas entre España y el Vaticano.

Aquellas, dice el Sr. Ojeda, siguen su curso natural, y nada hay acordado aún de una manera definitiva.

El Dos de Mayo

A la hora anunciada se ha verificado la manifestación en celebración del Dos de Mayo.

A la procesión cívica han asistido las autoridades, y la Asociación de Hijos de Madrid, con el orfeón «El Eco».

Toda la mañana se han rezado misas en un altar colocado en el arco de Monteleón, en sufragio de las almas de los héroes de la Independencia, muertos el Dos de Mayo.

Actas presentadas

Hasta la una de la tarde, y con arreglo al artículo 29 de la nueva ley electoral, han sido entregadas en el Congreso 15 actas de candidatos proclamados.

La primera presentada es la del señor Urquijo, por el distrito de Amurrio (Álava), y aquel será, por lo tanto quien presidirá la sesión preparatoria del Congreso.

La Infanta Isabel en Cádiz

Con 20 minutos de retraso llegó á Cádiz el tren conduciendo á la Infanta Isabel.

En la estación esperaban todas las autoridades y numeroso público, que tributó á S. A. una delirante ovación.

Muchos edificios particulares y todos los oficiales aparecen engalanados. Desde la estación se dirigió la Infanta á la Catedral, en donde se cantó un solemne Te-Deum.

El Sr. Deschamps, capitán del vapor «Alfonso XII», ha sido autorizado para comunicar en alta mar con la estación radiotelegráfica de Gibraltar.

Ha manifestado que llegará á Buenos Aires el próximo día 18, haciendo una escala en Cabo Verde para repostarse de carbón.

El regimiento del Rey en Málaga

Después de desembarcar de los vapores «Cataluña» y «Rabat» desfiló el regimiento del Rey por las calles más cétricas, haciéndose á las fuerzas un caloroso y entusiasta recibimiento.

Por la tarde salieron en tren especial para Madrid.

Los caídos moros en Valencia

Los jefes moros han llegado á Valencia, cumplimentando á las autoridades.

Ante el capitán general hicieron grandes protestas de amor y de inquebrantable adhesión á España.

Mañana visitarán algunos centros, y asistirán á una comida que le dará el ex-senador y periodista señor Mencheta.

Fiesta de la aviación

En la fiesta de la aviación que se celebrará en Barcelona el jueves, prestará servicio la Guardia civil.

Los empresarios han aceptado las condiciones que les impuso el Gobernador civil.

Por la libertad

En Bilbao se han depositado coronas en el Pantón de los mártires de la libertad, al cual se ha ido en procesión.

Pronunciaron entusiastas y patrióticos discursos el alcalde y el presidente de la Sociedad «El Sitio», los cuales ensalzaron la libertad y la democracia y censuraron duramente el clericalismo.

En la Basílica de Santiago se ha cantado un Te-Deum, por los héroes, coreado por los conservadores.

Teatro Alcántara

- - - Esta noche - - -
- - la preciosa fábula de - -
- - Linares Rivas - - -

El Caballero Lobo

A las nueve

AVISO

El Turronero que estaba establecido en la calle del General Chacel, frente al Hotel Victoria, participa á su clientela que se ha trasladado al Mercado del Polígono, donde servirá sus selectos turrones con gran rebaja de precios.

Se alquilan camas
CALLE del GENERAL MARGALLO, 10

Se necesitan

oficiales y aprendices, con buena retribución, en la sastrería del Sr. Cortiles.

También se facilita trabajo á domicilio.

Piano alemán
= se vende.—Castelar, número 31 =

Almacén de Salvador Botella
PARQUE HERNÁNDEZ
YESOS, AZULEJOS Y BALDOSAS
CEMENTO A 2, 3 Y 4 Ptas. SACO
Frente á la Farola

Teatro Alcántara

El domingo alcanzó nuevos triunfos la compañía que actúa con tan brillante éxito en este teatro.

Se lo proporcionó el hermoso drama de Echeagaray «De mala rza» que fué interpretado de modo irreprochable y valió muchas ovaciones á los artistas.

La Srta. Bremón y el Sr. Echaide hicieron una «Adelina» y un «Carlos» admirables. Su talento se manifestó en todos los momentos, estando exactos en el gesto, acertados en el tono y justos de expresión.

Las escenas se sucedieron cautivando al auditorio, con sus bellezas sin cuento, puestas en tan buenas manos.

El Sr. Poigmoltó, que tiene dotes excelentes, hizo muy bien el trío á Lola Bremón y al Sr. Echaide, compartiendo con ellos el mérito de la interpretación del magnífico drama.

El lindísimo entremés «El agua milagrosa» de los Quintero, hizo luego las delicias del público que ocupaba todas las localidades y que quedó encantado por la finiquita que la señorita Bremón y el Sr. La Riva le ofrecieron, para borrar la impresión del drama de Echeagaray.

Anoche la función fué, como suele decirse «monstruo» á saber: «Amor salvaje», tres actos y «El Paraíso» dos, total cinco.

La primera de las obras citadas es un drama con asunto inverosímil y desarrollo artificioso; pero está esmaltado de hermosos pensamientos, de apropiadas imágenes y de frases correctas. Por eso gusta y gusta mucho y por que, además, los caracteres están trazados de mano maestra.

«Amor salvaje» dió nueva ocasión á que el público, numerosísimo, hiciera á los artistas expresivas manifestaciones de entusiasmo, bien merecido por cierto.

Las preciosísimas escenas de «El Paraíso» mantuvieron al público en continua carcajada, y cuando al terminar bajaba la cortina, mientras se hacía la última salva de aplausos, en todos los semblantes se notaba la satisfacción de una noche muy agradable, pasada entre las sacudidas de lo trágico y las alegrías del reír.

¡Cinco actos, y aun sabía á poco!

Esta noche va la preciosa fábula en tres jornadas de Linares Rivas «El Caballero Lobo», obra del género simbólico, para la que se estrenará magnífico decorado y lujoso vestuario y atrezzo.

Ahora que tanto se habla de «Chantecler», habrá más interés por oír hablar al «Sr. Gallo», al «Sr. Oso» y á otros señores del mundo animal, por mandato del aplaudido autor.

Además se representará «La Victoria del General».

El programa no puede ser de más atracción, de suerte que bien puede esperarse otro lleno como los de noches pasadas.

NOTICIAS

Al cielo

A los 18 meses de edad subió ayer al cielo un hijo del sargento de la Brigada Disciplinaria don Francisco Chacón.

Acompañamos á la familia en el sentimiento.

Condecoración

Ha sido condecorada á don Gabriel Dabrel, la cruz de segunda clase del Mérito Militar con distintivo rojo, por los méritos que contrajo durante la campaña.

«La Unión Ilustrada»

El número 33 de esta revista es interesante; contiene información foto-

gráfica de la Feria de Sevilla, Semana de aviación, en Madrid, retrato de don Juan Sol y Ortega, velada en honor del cabo Noval en Valencia, entierro del Obispo de Gibraltar, cegida de Angelillo II en Algeciras, inauguración de la Exposición Nacional en Valencia por S. M. don Alfonso XIII, estreno de «Los perros de presa» en Málaga, banquete en honor del eminente actor Pepe Santiago, mitin en Granada, paso del señor Lerroux por Jásén, visita del señor Calbetón á Jerez, y de portada un bonito retrato de la simpática completista Srta. Raquel.

En las páginas de texto se insertan artículos de Zurrueta, Colirón, Pascual Santa Cruz, Abel de Secaró, Luis Cambronero, Díaz Souza, Salvador Rueda, Gazanp de Luz, Princesa Bobé, sección recreativa, correspondencias, etc.

Precio de cada ejemplar 15 céntimos en toda España.

Defunción

El domingo dejó de existir el apreciable industrial don Francisco Oliva Quintana.

Enviamos nuestro pésame á la familia del finado.

Curados

En el Puesto de Socorro fueron curados de distintas lesiones, Juan Berrocal Enriquez, Francisco Vivas Padilla, José Carrasco Coronado, y Juan Crespillo.

Detenido

Un sujeto en completo estado de embriaguez promovió fuerte sacudida al pretender maltratar á una mujer. Fué detenido ingresando en el arresto.

Más desertores

Se han presentado en esta plaza dos desertores de la Legión francesa de la Argelia.

Relevos

Una compañía del regimiento de Melilla marchará hoy á la Restinga con objeto de relevar á la que guarnece dicha posición.

También serán relevados por fuerzas del mismo cuerpo los destacamentos de Haya á el Muna, Aid-Aix, Marguani y Parfema Concepción.

Coronel

Hoy debe llegar á esta plaza el coronel de la Guardia civil don Antonio Jaime.

Multas

Han sido multados: El dueño de un carro por tener el vehículo abandonado á la puerta de su casa.

La dueña de un establecimiento de bebidas, por desobedecer las ordenanzas municipales.

Por igual motivo fuerza multados otros dos sujetos.

Un llavero

En el Centro de Policía se encuentra depositado un llavero con tres llaves.

Medalla de Melilla

En breve saldrá á la venta la artística medalla de Melilla que fabrica la casa de Faci Huer, de Zúrgoche, á precios económicos.

Se vende

Una casa en la calle de San Miguel, parte alta de la plaza.

Informarán en esta Administración.

AVISO

El representante general en Melilla y Menores de Africa de la Sociedad Monte Benéfico, presentó la dimisión de dicho cargo: lo que participa para conocimiento de los asegurados.—José Arza.

Se venden dos casas marcadas con los núms. 7 y 20 del Barrio Obrero. Informarán Margallo, 13.

Se desea un cobrador que sepa leer y escribir correctamente. Dirigirse al Bazar Reina Victoria.

ABANICOS
GRAN NOVEDAD EN
La Reconquista
LOS CATALANES

MEDALLAS de la Campaña del Rif

PARA OFICIAL

De plata con cinta . . . 7'00 Ptas.
Hebilla 0'50

PARA TROPA

De cobre completas . . . 1'50
Los pedidos á los Talleres de Vallmitjana, Asturias 4, Barcelona.

LA INDUSTRIAL

Fábrica de aguardientes destilados DE PURO VINO

Precios sin competencia

L. Escaña Caparrós
GRAN CAPITAN, 10.—MELILLA

Anuncio

Se venden 31 acciones de la «Sociedad Industrial del Norte de Africa», Luz Eléctrica, con los beneficios correspondientes desde que se poseen.

Darán razón, casa de los Sres. Benarroch y Sicsu, Mantelete.

A los Sres. Militares

El Bazar Reina Victoria ha recibido una importante partida de Medallas del Rif.

Clase extra, para oficial, con cinta y hebilla, 6'50 pesetas.
Para tropa, 1'50 fd.

DAVID J. MELUL

SE ALQUILA

un local para almacén ó bodega. Darán razón calle del Gran Capitán, en el taller de coches.

Doncella ó cocinera, con buenos informes, desea colocación.—Calle de Toledo núm. 17, Ultramarinos, darán razón.

ARQUITECTO

Enrique Nieto y Nieto

Estudio de proyectos y dirección de edificios públicos y particulares

Para encargos, en esta Administración.

Bazar Reina Victoria

DAVID J. MELUL

Completo y variado surtido en géneros de todas clases, perfumería de las mejores marcas, encajes, bordados y cintas. Juguetes y caprichos para regalos, paquetería, bisutería y quincalla.

Sombreros y gorras

Guantes de todas clases.—Luz, cristal y utensilios de cocina.

Efectos militares para nuevas uniformes

Muebles de Viena y del país.

Sastrería civil y militar

Objetos de fotografía, filtros de campaña, camas de campaña y termos.

Precios sin competencia.
Calle del General Chacel núm. 1 y Barrettera del Buen Acuerdo, 2

Camas á 1'50 pesetas

Se alquilan en la Calle de la Iglesia número 4.

Espectáculos para hoy

Teatro Alcántara
La preciosa fábula, en tres actos de Linares y Rivas «El Caballero Lobo», el gracioso juguete cómico de Rafael Santana, «La Victoria del General».

A las nueve. **Teatro Verano**
A las 6 y 45.—«La Alegre Trompetería».

Por la noche á las 8 y 45.—«La Reina Mora».

Segunda sección á las 10.—«El Mal de Amores».

Tercera sección á las 11 y 15.—«Casta y Pura» y «El Ratón».

